## Gabon-France

## L'ambassadeur du Gabon présente ses lettres de créance

SM

Libreville/Gabon

NOMMÉ le 27 février 2017, l'ambassadeur Haut représentant du Gabon en France, Flavien Enongoue, a récemment présenté ses lettres de créance au président français, Emmanuel Macron qui avait à ses côtés plusieurs de ses collaborateurs. Notamment, son ministre de l'Europe et des Affaires étrangères, Jean-Yves Le Drian.

Cet acte vient ainsi mettre un terme au processus de prise de fonction du diplomate gabonais, installé à

Paris depuis juin dernier. Occasion également pour Emmanuel Macron et Flavien Enongoue de faire un tour d'horizon des relations diplomatiques et économiques entre le Gabon et la France. Au moment où l'on fait croire à l'opinion publique de la perte de vitesse de Paris dans le tissu économique de notre pays. À ce sujet, il faut simplement rappeler que partenaire stratégique, la France détient au Gabon des intérêts économiques importants, avec un réseau de plus d'une centaine de filiales d'entreprises, et près de cent entreprises gabonaises à capitaux français.

Sans compter que ces deux pays ont des vues convergentes dans des questions d'intérêt commun, telle le climat. On se rappelle, qu'en marge de la récente session de l'Assemblée générale des Nations unies à New York, les présidents gabonais et français avaient coprésidé une réunion sur ce sujet. Une première rencontre positive entre les deux hommes d'Etat qualifiée.

Le nouvel ambassadeur du Gabon en France est un universitaire spécialiste de la philosophie politique et des relations internationales. Il a exercé pendant dix ans à la présidence de la République. D'abord en qualité de Chargé de missions de feu le président Omar Bongo Ondimba (2006-2009), puis conseiller du président Ali Bongo Ondimba avant de devenir son conseiller spécial, chef de département Culture, Art, Tourisme et Sport en 2011. De 2013 à sa nomination, il était représentant personnel du chef de l'État au Conseil permanent de la Francophonie (CPF), où il préside, depuis 2015, la Commission administrative et financière (CAF) de l'Organisation internationale de la Francophonie

Notons enfin que l'ambas-

Une phase de cet acte protocolaire.

sadeur Haut représentant du Gabon en France a juridiction sur le Portugal, la

Suisse et les principautés d'Andorre et de Monaco.

## PDG/Clôture du congrès provincial de l'Ogooué-Maritime Respect et considération envers les militants de base

René AKONE DZOPE

Port-Gentil/Gabon

LE congrès provincial du PDG pour l'Ogooué-Maritime, premier d'une série qui s'étendra sur l'ensemble du territoire, en prélude du congrès extraordinaire des 9 et 10 décembre à Libreville, s'est achevé, dimanche soir, à Port-Gentil sur une note de satisfaction géné-

Les travaux présidés par le secrétaire général du parti, Eric Dodo Bounguendza, ont été l'occasion pour les militants de l'ensemble de la province, répartis en commissions, de jeter un regard critique mais constructif et porteur d'espoir et d'espérance sur l'organisation, le fonctionnement et la vie de leur mouvement politique.

Au fond, comme l'ont souligné certains, c'est l'avenir du pays qui était l'enjeu principal de ces retrouvailles. "Pendant deux jours, vous avez recherché non pas à réveiller les clivages mais plutôt à rechercher la vérité, afin de trouver des solutions



discours de clôture.

pour une meilleure consolidation, une meilleure édificaun meilleur rayonnement de notre parti", a confié Eric Dodo Bounguendza, qui a ensuite mis le doigt là où les militants de base l'attendaient.

D'après lui, cette rencontre a permis de se rendre compte que "les militants de base ne demandent pas grand chose. Ils n'exigent qu'une chose : qu'on les respecte et qu'on ait de la considération pour

Pour l'orateur, l'opposition est l'adversaire en face. Il

faut donc, au sein du PDG, arrêter de se mettre les uns contre les autres. "Ne soyons plus divisés, ni défiants les uns envers les autres. Pensons PDG, vivons PDG, respirons PDG, laissons les dissensions de côté, le PDG n'en a plus besoin", a-t-il plaidé. Estimant que "les participants à ce conseil ont su trouver la thérapie pour la régénération et la revitalisation du PDG, un parti respectueux des intelligences de ses militants".

Il a promis transmettre au "Distingué camarade" l'ex-



l'Ogooué-Maritime.

pression du sens régénéré et revitalisé des militants de l'Ogooué-Maritime, non seulement pour eux-mêmes, mais surtout pour le PDG, grâce à cette mobilisation, à cet enthousiasme et à cet engagement. Pour le SG du PDG, "nous avons planté les militants régénérés et revitalisés dans les terres de Port-Gentil. Ces militants se sont dispersés dans tous les départements et quartiers de l'Ogooué-Maritime à l'effet de régénérer et revitaliser le PDG. Proclamez haut et fort, avec conviction que le PDG

est debout et il restera debout".

Cette semence, aux yeux d'Éric Dodo Bounguendza, doit permettre de tenir compte de la représentation sociologique pluriculturelle et linguistique de l'Ogooué-Maritime. "Nous devons tenir compte de la présence de tout le monde", a-t-il insisté. Parce que, a-t-il expliqué, lorsqu'on arrive à une compétition électorale, si on n'y prend pas garde, certaines représentations sociologiques se sentant marginalisées ou exclues n'iront pas faire un vote sanction puisqu'elles sont "Pdgistes" de cœur mais un vote contestataire, et c'est le parti qui perd.

L'énorme travail abattu dans les commissions a accouché plusieurs recommandations allant dans le sens bien compris de régénérer et de revitaliser le parti. Les jeunes, les femmes et les sages ont, pour conclure le conseil, adressé des motions de soutien à leur "Distingué camarade", pour l'œuvre immense accomplie à la tête du Gabon.

## Réaction de Michel Essonghe, membre du Comité permanent du bureau politique "Un sentiment de fierté et de responsabilité"

**RAD** 

Port-Gentil/Gabon

"Le militant que je suis, qui a vécu tant de congrès, exprime un sentiment de fierté et de responsabilité. Aux côtés du président Omar Bongo Ondimba, et aujourd'hui sous l'autorité de notre Distingué camarade président Ali Bongo Ondimba, j'espère avoir apporté ma modeste contribution à cette œuvre de construction de notre pays, qu'il faut remettre sans cesse à l'ouvrage", a confié Michel Essonghe ajoutant

que "de ma génération, Dieu a rappelé à lui un certain nombre de camarades pour lesquels j'ai une pensée en ce jour. Des choix politiques personnels ont conduit d'autres ailleurs. Mais ceux qui restent vivront avec bonheur la régénération et la revitalisation du PDG, et parmi ceux-ci, mon camarade Faustin Boukoubi à qui le comité permanent a rendu un vibrant hommage que je renouvelle ici".

Et de poursuivre : "En 1968, je n'étais pas à la naissance du PDG. Je l'ai rejoint plus tard. J'ai vécu toutes les époques du PDG avec de multiples émotions.

Dans la fierté d'abord à la naissance de la démocratie plurielle ; dans douleur ensuite en juin 2009, lorsque disparaissait son regretté président fondateur ; avec confiance lorsque le président Ali Bongo Ondimba, notre Distingué camarade, recueille les suffrages de ses compatriotes avec le projet de société l'Avenir en confiance et enfin, avec des espoirs d'avenir renouvelé à sa réélection d'août 2016". Pour lui "la marche vers la mise à jour du modèle de construction de notre pays, sur une base prospère, durable et irréversible, exige plus que jamais que les principes de la devise de

notre pays, Union-Travail-*Justice* et celle de notre parti, Dialogue-Tolérance-Paix redeviennent le leitmoactions de nos quotidiennes".

Il conclut : "Par l'inexorable loi de la vie, ce XIe congrès extraordinaire sera peutêtre le dernier au cours duquel j'aurais à prendre une place active, en tant que membre d'une génération historique qui a fait sa part de travail. Je remettrai alors le flambeau aux jeunes pousses que je vois ici nombreuses, sans le moindre signe de tristesse ou de pessimisme, avec la fierté d'avoir accompli son devoir, convaincu qu'elles sauront



Le membre du Comité permanent du Bureau politique, Michel Essonghe.

continuer le chemin et accroître les bénéfices de l'œuvre léguée par feu président Omar Bongo Ondimba et à laquelle plusieurs générations de patriotes ont consacré leurs meilleures énergies(...)."